



MEDIENINFORMATION

Stans, 11. April 2023

Jahresrechnungen 2022

Gemeinderechnung schliesst mit einem Plus ab

Die Rechnung der politischen Gemeinde Stans schliesst mit einem Ertragsüberschuss von 3.7 Millionen Franken höchst positiv ab. Der Gemeinderat schlägt deshalb der Gemeindeversammlung vor, 3.7 Millionen Franken als Einlage in die Vorfinanzierung für die Sanierung vom Schulhaus Pestalozzi zu verwenden.

Die Jahresrechnung 2022 der Gemeinde Stans weist einen **operativen Gewinn von CHF 3'718'017.59** aus. Dieses operative Ergebnis stellt gegenüber dem Budget eine Verbesserung um rund CHF 4 Mio. dar. «Die Finanzkraft der Gemeinde hat sich verbessert. Wir sind sehr gut auf Kurs und können erneut einen super Abschluss präsentieren», freut sich Gemeindevizepräsident Florian Grendelmeier. «Dank dem sehr positiven Ergebnis können weitere Reserven geschaffen werden, um die kommenden Generationen zu entlasten.» Entsprechend beantragt der Gemeinderat der Gemeindeversammlung eine Zuweisung an die Vorfinanzierung für die Sanierung vom Schulhaus Pestalozzi im Umfang von CHF 3.71 Mio. Wird dem zugestimmt, schliesst die Erfolgsrechnung der Politischen Gemeinde Stans bei Erträgen von CHF 43.6 Mio. und Aufwendungen von CHF 39.9 Mio. mit einem Ertragsüberschuss von rund CHF 8'017 ab.

Es kristallisieren sich zwei Hauptgründe für dieses erfreuliche Resultat heraus: Stans profitierte 2022 insbesondere bei den juristischen Personen von um CHF 2.9 Mio. höheren Steuererträgen als geplant. Der Sach- und Betriebsaufwand konnte um rund CHF 0.5 Mio. tiefer gehalten werden als budgetiert.

Die Investitionen belaufen sich auf brutto CHF 18.3 Mio. Nach Abzug der Beiträge Dritter von total CHF 643'000 ergibt dies eine **Zunahme der Nettoinvestitionen um CHF 17.7 Mio.**

In der **Bestandesrechnung** nimmt das Finanzvermögen (flüssige Mittel und Forderungen) um CHF 2.1 Mio. auf CHF 22.5 Mio. ab. Das Verwaltungsvermögen (abzuschreibende Vermögenswerte) nimmt um CHF 12.9 Mio. zu und beträgt neu CHF 60.7 Mio. Das Fremdkapital beträgt CHF 42.8 Mio., was einer Zunahme von CHF 8.6 Mio. entspricht. Die Verpflichtungen für Spezialfinanzierungen sanken um CHF 1.7 Mio. und betragen neu CHF 8.2 Mio.

Aufwandüberschuss bei Wasserversorgung

Die Jahresrechnung der Wasserversorgung Stans schliesst in der **Erfolgsrechnung** (betriebliches Ergebnis) mit einem **Aufwandüberschuss** von **CHF 251'259** ab. Der Betrag wird dem Eigenkapital entnommen, das damit auf CHF 1.5 Mio. abnimmt. Die **Investitionsrechnung** zeigt **Mehrausgaben** von **CHF 1'461'700**, die planmässig abgeschrieben werden.

Die Jahresrechnungen wurden von der Finanzkommission überprüft und sind zur Genehmigung durch die Stimmberechtigten an der Frühlings-Gemeindeversammlung traktandiert.

Rückfragen:

Florian Grendelmeier, Gemeindevizepräsident, 078 751 94 08 oder florian.grendelmeier@stans.nw.ch